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土木系学科の生徒への調査 
 

１.参加校一覧表 

工事名 実施日 対象生徒 学校名 

錦川総合開発事業平瀬ダム工事 ５．２４ ４６名 
徳山商工高校 

（保護者１１名） 

県道美祢油谷線道路改良工事 

厚狭川広域河川改修工事 
６． ９ ２１名 萩商工高校 

錦川総合開発事業平瀬ダム工事 

岩国大竹線道路改良工事 
６．１３ ４０名 岩国工業高校 

国道４３５号（美祢豊田バイパス） 

道路改良工事 

厚狭川広域河川改修工事 

６．２７ １６名 下関工科高校 

錦川総合開発事業平瀬ダム工事 

岩国大竹線道路改良工事 
８．２１ ４０名 山口農業高校 

厚狭川広域河川改修工事  

山口きらら博記念公園都市公園整備工

事 

９．１５ １３名 宇部西高校 

錦川総合開発事業平瀬ダム建設工事 

岩国大竹線 道路改良工事 
１０．１３ ３５名 田布施農工高校 

合計 ７校  ２１１名 
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２．調査結果の集計 

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（%） 

N = 208

 40.0

 36.0

 32.0

 28.0

 24.0

 20.0

 16.0

 12.0

  8.0

  4.0

38.5

就
職
関
係
な
く
土
木

･
建
築
に
興
味
あ
り

35.6

建
設
会
社
に
就
職
す

る
た
め

13.0

特
に
理
由
は
な
い

9.1

そ
の
他

3.8

実
家
の
建
設
業
を
継

ぐ
た
め

 

 

高校を選んだ理由は「就職関係なく土木・建築に興味あり」が３８．５％を占め１位。

２位は「建設会社に就職するため」の３５．６％でした。建設業に対して、積極的な学

校選びをした生徒は全体で７７．９％という結果でした。 

 

 

No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（%）

N = 49
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全回答者の内.２３．６％の生徒が進学希望でした。その内、進学先と学科の組合せの1

位は「短大・専門学校」の「その他」が３２．６％を占めました。一方、「理工科系」

を希望する生徒は全体で３２．７％いました。 
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No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（%） 

N = 186
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就職希望先の順位は、1位が「県内の建設会社」で４４．６％、２位は｢県外の建設会社｣

で２０．４％と、建設会社を希望する生徒は全体で６５％という結果でした。 

 

 
No.4 家業の状況及び家業が建設業を営む場合の後継ぎの意思について？（%）

N = 203
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参加生徒の７１．５％が後継ぎ問題に該当しませんでした。家業が建設業であり、後継

ぎ問題に該当する生徒は全体で２８．５％いました。その内「後継ぎの意思がある者」

については、８２．８％と非常に高い結果となりました。 



６  

 

No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（%）

N = 208
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建設業に「就職したいと思っている」が１位で５５．８％となり、６割近くの生徒が建

設業に就職したいと思っている事がわかりました。 

 

 
No.6 建設業は経済発展に不可欠で重要な基幹産業と思いますか？（%）

N = 208
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の６９．７％でした。「そう言わ

れればそのように思う」、「そう言われて建設業に対する認識を新たにした」と回答

した１７．３％の生徒が、新たに建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認

識してくれました。 
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No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（%）

N = 207
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欲しい就職情報に関しては、近年ほぼ同一傾向です。８割以上の高い関心がある情報は

「休日体制」、「仕事の内容」、「勤務時間」「給与体系」、の4項目でした。 

 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（%）

N = 202
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最後に、現場見学会の感想では、｢大変参考になった｣、「いくらか参考になった」を合

わせると１００％と全ての生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという結果にな

りました。 
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３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  
 

 

徳山商工高等学校（保護者 11名参加）（５．２４ 現場見学会実施） 

 

 
 
 女性社員もいて、女性でも働くことができると分かった！ 

 これからも山口のためにがんばってください 

 山口県は道路がよく整備されていると言われますが、それは環境が整ってい

るからかなと思った 

 一生懸命、力仕事をしていて、僕も早く役に立ちたいなぁと思った 

 地元で平瀬ダムみたいな大きな物を作っていると知って誇りに思った 

 将来、自分が就職するときはなるべく地元の建設業で働けたらいいなと思う 

 他県に比べて、優れている部分がたくさんあってすごいなと思います 

 ポスターを描く方も建設について勉強するいい機会になっているなと感じ

ました 

 もっと多くのことを知って進路に役立てたいです 

 徳山商工もブリッジコンテストで建設業に興味を持ってもらうという活動

をして、自分たちも勉強になり、建設業側にとってもいいことだと思う 

 みんなのために働いていて、とてもかっこいいと思います 

 女性の方も建設業をしていて驚いた 
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 積極的に PR していることはいいことだなと思いました 

 土木の仕事は目につく仕事は少ないけど、絶対になくてはならない存在だと

いうことを思った 

 建設業は難しそうだけど、おもしろそうだし憧れる！ 

 ピラーは山口県の行事などがたくさん書いてあって、知らなかったこともあ

ったので、とても良かった。 

 建設業は生活の中で欠かせないものなので、自分もその仕事をしたいと思っ

た 

 土木は、ほとんどの物の基本となるものだと思った 

 これから先も必要な職業 

 もっと活発にしていきたいと思う 

 ピラーでは、建設業で働いている女の人の意見など書かれていて、興味がわ

いた 

 必要不可欠な存在だと思った 

 活性化していると思う 

 ピラーを読んで、自分の知らないことを知れたので良かった 

 身近に建設業はあると思った 

 ピラー分かりやすかった 

 レベルが高いのではないかと思った 

 活性化していると思う 

 地元の建設業についてもっと調べてみたいと思った 

 とても大変だと思った 

 建設業は私達が暮らす上で、とても大切な仕事なので今回の現場見学や資料

を見て今よりも、もっと建設業に興味がわきました 

 就職したいと思っている 

 社会に欠かせない！！ 

 山口県は特に活性化していて良いと思う！！ 

 街を良くするために大切な仕事 

 ダムをつくる大変さが分かりました 

 会社同士の連携がきいていてとても良いと思う 

 人々の命を守る仕事なので誇れる良い仕事だなと思った 
 

 

萩商工高等学校（６．９ 現場見学会実施） 
                 

 道路をもう少しよくしてほしい 

 山口県をよりよくしようと考えていた 

 萩の町を今よりも活性化 

 あまり大きなところがないので、協力してしたら良い 

 もっと発展していってほしい 

 地元を活性化するために大事なことだと思います 

 建設業が少なくなると発展しないので、すごく大切な仕事だと思った 

 建設業がどのようなことをするのかがよく理解できた 
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 いろいろな建設業について、たくさん知りたいと思いました 

 地元の交通の便を良くしていこうとしているので、とても大事だと思った 

 町をどんどん良くし、人々が住みやすい環境にしていっているように感じた 

 現場だけでなくその周辺のことも考えて仕事をされていたので、就職してか

らも自分がどのようにしたらいいか少し分かりました 

 長門市などの近い所でも大きな工事が進んでいて良い道路などが増えてい

くのはありがたいと思う 

 建設業の若い人材が足りてないというところで、地元に貢献したい 

 どこの建設業がどんな仕事をしているのかを知りたいです 

 建設業につきたいと思っていたので、とても参考になりました 

 私が住んでいるところはまだまだ発展していないので、色々な人が住み、盛

り上がるように家や色々な場所の整備を進めていって欲しいです 

 どの建設業が何をしているか分からないので、どのようなことをしているか

説明などがあったら良いと思います 

 とてもすごいことをしている 

 とても就職について参考になりました 

 もっと若い作業員を入れて活発にしたい 
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岩国工業高等学校（６．１３ 現場見学会実施） 

 

 
 

 大変な仕事 

 Very good 

 若い人の手が少なくなっているから、資格をとり少しでも頑張りたい 

 自分が就職してがんばりたいと思った 

 おもしろそー！！ 

 楽しそう 

 建設業が未来を作る 

 仕事内容やシステムをもっと知りたい 

 もっと多くの情報を取り入れたい 

 将来、建設業につきたい 

 大変そうだと思った 

 建設業は大変だと思った 

 もっと町を発展させたい 

 頑張ってください 

 自分達の知らないところで新しい建設物ができているなあと思った 

 すばらしい 

 自分の知らないところでとても大きな仕事をしていてすごいと思った 

 映画館などがほしい 

 すごいと思った 
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 大変そうだけど、やりがいがありそう 

 すごい 

 思っていたよりすごい規模でした 

 すばらしい 

 市内以外にも街灯をつけてほしい（いなかの方） 

 すごく達成感ややりがいがあると思った 

 とても興味深かったです 

 もっと町を発展させてほしい 

 将来は建設業に就こうと思います 

 がんばってください 

 就職したいと思った 

 大変そう  

 楽しそう 

 若い人が減っていると思った 

 

 

下関工科高等学校（６．２７ 現場見学会実施） 

 

 
 

 地元は若い人が少ないので、県内も就職も迷っている 

 もっとどんな仕事をしているのか教えてほしい 

 将来のためになった 
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 頑張ってください 

 建設業にもっと興味をもつことができた 

 人口が減ってきているので、もっと建設業に人を取り入れようとしていて、

さかんになろうと頑張っているので、結果が出てほしい 

 地元の建設業では若手が減ってきてると思った 

 困っている人の味方になっている 

 もっと建設業の PR をしてほしい 

 「県内に就職してほしい」と聞いて本当に人手不足なんだと改めて感じまし

た 

 説明がわかりやすかったです 

 工事に関する情報をもう少し公開できないのか 

 建設会社が大変だということ、何か月もかけて仕事に取り組む 

 県などの下請けとしてとてもいきいきと仕事をしていた 

 なかなかおもしろかった 

 若い人をもっと増やせたらいいと思う 
 

 

山口農業高等学校（８．２１ 現場見学会実施） 

 

 
 

 とても素晴らしい職業 

 建設業の詳しいことがよくわかってよかったです 
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 ダムや道路を作る費用や期間等がとても良くわかりました 

 ピラーはとても見やすかったです 

 お弁当美味しかったです 

 現代社会の基礎をつくる仕事だと思っているのでがんばってください 

 とても勉強になりました。ありがとうございました。 

 楽しそう 

 がんばってほしい 

 大切な職業だと改めてわかった 

 建設業のことについて、たくさん知ることができた 

 とても大切な仕事だと思った 

 建設には多額なお金がかかっていることにびっくりした 

 とても興味がわきました 

 資料について、要所がわかりやすくまとめられていたので、とてもよかった 

 将来、建設会社に入りたいと思います 

 すごく良い勉強になりました 

 ダムがすごいと思いました 

 トンネルやダムをつくるのにかなりお金や人を使うのだとわかりました 

 

宇部西高等学校（９．１５ 現場見学会実施） 

 

 

 
 すばらしい庭園などを見せていただきありがとうございました 



１５  

 

 きれいな物ばかり作っているからすごい 

 最低限、持っていた方が良い資格は何ですか？ 

 入るのに、必要な資格は何ですか？ 

 これからも山口県の建設関係を支えていってほしいと思います 

 地域のためになる仕事だと思いました 

 川を広げたりするのは、大変そうだけど楽しそうと思った 

 大変な作業をこなしているのがすごいと思う 

 山口を良い街にしようとしていてすごいと思う 

 難しそう 

 今は若い人がいないと聞いたので、もっとこういう機会を増やしてもいいと

思う 

 今日は私たちのわかりやすく教えていただきありがとうございます 

 公園などを設計する時に、人が楽しんでいる姿を考えながら設計し、楽しん

でいるところを自分の目で見た時、やりがいを感じれそうな仕事だと思った。 

 

 

田布施農工高等学校（１０．１３ 現場見学会実施） 

 

 

 
 とても良いと思った 

 国にとっても大切な仕事だと思うので良いと思う 

 後継問題について良くわかった 
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 良かった 

 山口県の交通の安全を担っている仕事なのですごいと思いました 

 頑張っていた 

 頑張ってほしいと思います 

 もっと学びたいです 

 楽しそうな？仕事だった。トンネル工事の方を、将来やってみたいと思った 

 対応が速い 

 地元の設備を安定してほしい 

 地元の発展のために必要なもの 

 どのような種類があるのかもっと知りたくなりました 

 生活するのに必要なものを作っているなと思った 

 非常に大変なことがあると思いますが、これからもがんばっていただきたい

です 

 完成までの途中経過を見て関心をもった 

 日頃みているものの工事途中をみて、どういった作業風景か見ることができ

興味をもてた 

 丁寧な仕事の仕方ですごいと思った 

 地元にためにがんばっていてすごいと思った 

 いろんな建設業があるのだなと思った 

 日頃見られないところまで見ることができてよかったです 

 ダムを造るのに、ものすごく時間がかかっていて大変そうでした 

 近くで見れてよかったです 

 いろいろ大変だけど、その人たちのおかげで社会は成り立っているのだな 

 勉強になりました 

 頑張っていると思いました 

 とても良いと思った 

 すごいと思った 

 絶対に必要なものだと思った 

 これからもがんばってほしいです。大変だけど、とても大切なことだと思い

ます 

 大きなことをしてすごいと思う 

 大変そうだと思う 


